



# 大内小だより5月号

令和7年5月1日発行

## あいさつの意味

令和7年度がスタートして、1ヶ月がたちました。子ども達は、新しい学年、新しい学級、そして新しい環境の中で、自分の居場所や役割を見つけようと日々奮闘しているところです。

そのような中、登校時に素敵な姿を見つけました。大内地域交流センター近くの横断歩道に立っていると、すれ違う地域の方（大内っ子まもり隊の方）に、丁寧に頭を下げ、明るい声（大声ではなく、耳に心地の良いはっきりとした声）であいさつをする高学年の女子の姿。しばらく様子を見てみると、次にすれちがった別の地域の方にも、また頭を下げ、あいさつ。4月というのに少し肌寒い朝でしたが、あまりに素敵なあいさつに心が温かくなりました。きっとすれちがわれた地域の方も、朝から良い気分になられたことだろうと思います。

「楽しい時、辛い時、いつでもどこでも明るく元気にあいさつをすること。」

私が教職に就く時に、高校時代の部活動の恩師からいただいたアドバイスです。この恩師は、「君の印象は、しっかりと声が出せる人。自分の長所をこれからの仕事に生かせ！」とも言われました。

あれから36年。ことあるごとに恩師のアドバイスを思い出しながら、日々を重ねていく中で気がついたことがあります。それは、辛い日には少し無理をしても、いつもより明るく大きな声で「おはようございます。」と言います。そうすると気持ちが前向きになり、1日頑張ることができるようです。『あいさつ』は、自分の心をONにするスイッチのようなものだと感じます。そして、恩師は『あいさつ』というアドバイスを通して、「困難に立ち向かうためには、自分の心の有りようが大切。声をしっかりと出した挨拶は、その心をつくることである。」ということ伝えてくださったんだと、あらためて感謝の念が湧き上がります。

さて、本校児童のあいさつの様子は、先に述べたように素敵なあいさつができる人がいる一方で、もう少し元気が出るというなあと感じる人もいます。

子どもたちはこれまで、家庭でも、幼稚園や保育園でも、そして学校でも「気持ちの良いあいさつをしよう」と繰り返し指導を受けているはずですが、その善し悪しの個人差は大きく、指導の難しさを感じるところです。以前、そのような悩みを、県内で中学校長や教育長を歴任された方に相談した際に、あいさつの指導をする視点として、以下のことを教えていただきました。



**◆あいさつの4つの意味・指導の視点◆**

①相手の存在を認める	②相手の幸せを祈る
③相手と良好な関係を築く	④相手に感謝の気持ちを伝える

※家庭で、学級で、学校で、どの視点を大切に指導をするのかを考える。  
※個人として、どの視点を大切にしたいあいさつをするのか、一人一人に考えさせる。

あいさつは非常に短い言葉ですが、そこには、伝えたい想いがそれぞれあることを教えていただきました。そして、その思いが込められたあいさつは、必ずや相手の心に響くことでしょう。

小学生という発達段階、そして人間関係の希薄化やいじめなどの諸問題を踏まえると、まずは①や③の意味・視点を大切にしたい指導を行っていきたいところです。また、学年が進むにつれて、時や場、相手を考えながら、②や④の意味が込められたあいさつができるようになるというなあと思います。冒頭に紹介した高学年の女子の丁寧なあいさつが素敵に感じられたのは、きっと「おはようございます」の9文字の中に、④の意味が込められていたからではないでしょうか。

学校でも繰り返し、あいさつの指導を行ってまいります。今後、各ご家庭でもあいさつの指導をされる際には、ぜひ4つの意味・視点を目を向け、話をされてみて下さい。そして、子ども達が自分の心をONにする「あいさつスイッチ」を持つとともに、そのあいさつが、より良い大内地域をつくる一助になればと願っています。

校長 西川 孝文

## 入学おめでとう！

4月9日、今年度は81名の新入生を迎えて、入学式を行いました。やや緊張した表情で、姿勢をきちんと正してお祝いの言葉を聞くことができました。入学から1ヶ月が経とうとしていますが、新しい友達もでき、登下校や学習、給食など、小学校生活に慣れてきています。6月の参観日には一回りたくましくなった様子をご覧いただけることと思います。ご来校お待ちしております。



【コミスクだより】大内小は「コミュニティ・スクール」(地域の学校)です

## 歌声で大内を元気に！

～4/13(日)「大内まつり」  
大内小合唱団出演～  
心配された天候も回復し、今年も「大内まつり」が盛大に開催されました。本校から合唱団が出演し、4曲を披露しました。特に「大内ブルーベリーの歌」では、マスコットの「ブルー」と「ベリー」と共演し、まつりを盛り上げました。これからも地域の皆様に爽やかな歌声を届けられるよう、練習を重ねて参ります。



## まもり隊の皆様

### よろしくお祈いします

～4/16(水)  
「大内っ子まもる日」～  
大内っ子まもり隊の皆様をお招きして、「大内っ子まもる日」を開催しました。まもり隊の清水春治様から、「整列が静かにできて素晴らしいですね。これからも安全な登下校を心がけてください」とご挨拶をいただきました。日頃から登下校の見守り活動等にご尽力いただき、感謝申し上げます。学校でも安全な登下校ができるよう指導をしていきます。登下校や地域での過ごし方等についてお気付き等ございましたら、学校までご一報をお願いします。



## 今年度の学校運営方針を承認いただきました

～4/25(金)  
第1回学校運営協議会～  
今年度4名の新委員の皆様を含む13名の学校運営協議会委員の皆様にご出席いただき、学校運営方針について審議・承認をいただきました。その後の熟議では、「学校教育目標の具現化するために取り組んでみたいこと」について様々な意見やアイデアをいただきました。これまでの取組を生かしながら、皆様からいただいた意見を参考に、地域の皆様とともに「ふるさと大好き」な大内小の児童を育てていきます。委員の皆様、本年度もよろしくお祈いします。



## 5月の行事予定



1	木	午後カット 下校 13:30
2	金	1年生を迎える会 下校 13:30
3	土	憲法記念日
4	日	みどりの日
5	月	こどもの日
6	火	振替休日
7	水	係打ち合わせ6校時
8	木	1年午後授業開始
9	金	おはなしクレヨン
10	土	週休日
11	日	週休日
12	月	短縮4校時 午後カット 下校 13:00
13	火	リサイクルの日 耳鼻科健診(全)
14	水	内科健診(2・3年) クラブ
15	木	不審者対応避難訓練
16	金	おはなしクレヨン 1年心電図 手つなぎ班清掃(石拾い等)
17	土	週休日
18	日	週休日
19	月	係打ち合わせ②6校時(水曜時程)
20	火	
21	水	
22	木	
23	金	前日準備(6年) 6年以外午後カット
24	土	運動会
25	日	週休日
26	月	振替休日 集金日
27	火	
28	水	委員会活動
29	木	歯科健診(全)
30	金	おはなしクレヨン 3年交通教室 プール清掃
31	土	週休日 PTA作業(予定)



## 6月の主な行事予定



2	月	あいさつ運動(～6日)
3	火	リサイクルの日
4	水	クラブ活動
6	金	おはなしクレヨン 4年社会見学
9	月	プール開き
11	水	クラブ活動
12	木	4年環境学習
13	金	おはなしクレヨン
14	土	市小・中学校合同音楽会(市民会館) 合唱団出演
20	金	おはなしクレヨン
25	水	参観日(5校時)引き渡し訓練
30	月	学校運営協議会

